
Desmintiendo mitos y rumores sobre la Influenza  en correos. 
 
Seguramente a estas alturas ya habrán recibido el correo que a continuación les voy a anexar (para estas horas van 5 
veces que lo recibo de 5 fuentes distintas) o seguro no tardan en recibirlo, así como 3 o 4 variantes que explican sus 
teorías de conspiración ante él, según ellos, “inexistente” virus de la influenza humana.  Me tomé el tiempo de investigar 
punto por punto lo que dice y de desmentir cada uno de ellos, pues evidentemente es parte de una campaña de 
desinformación terrible con el potencial de hacer mucho daño en México (irónico, dicho mensaje habla de una campaña 
de desinformación cuando el mismo es parte de una). 
 
Lean con atención y tomen sus precauciones ante esta situación de contingencia que estamos viviendo y no se dejen 
envenenar ni engañar por aquellos que quieren hacer leña del árbol caído… 
 
 De entrada, noten que este correo –y las otras 3 o 4 versiones diferentes de complots por influenza- no tiene ninguna 
referencia, liga o documento que sustente sus afirmaciones, aunque algunos incluyen notas que no tienen mucho que ver 
con el tema central. 
 
El correo que recibí va con letras negras (errores ortográficos de origen) y mis comentarios van con color azul. 
 

-------------------------------------------------------- 
 
El pasado 2 de abril durante la reunión del grupo de G7 integrado por EU, R. Unido, Canadá, Alemania, Italia y Japón  se 
dieron 2 conclusiones fundamentales.  
 
1-   La economía mundial necesitaba un cambio  
2-   El FMI. Destinaria 500,000 millones de dólares para ayudar a las economías emergentes, (países pobres dispuestos 
a colaborar) pues bien los dados estaban en el aire.  
3-   Luego vino la reunión privada del presidente Obama y Felipe Calderón el 16 y 17 de abril.  
 
Sorpresivamente el jueves 23 de abril el presidente de México convoco a una reunión de emergencia con su gabinete, y 
por la noche el secretario de salud José ángel córdoba Villalobos anunciaba en cadena nacional la aparición del virus de 
la influenza, y las medidas inmediatas como la suspensión de las clases a todos los niveles en el DF y el estado de 
México.  
 
El 24 de abril el G7 declara la economía mundial debería ponerse en marcha este año y que se lanzarían todas las 
acciones necesarias.  
 
Finalmente lunes 27 de abril la empresa farmacéutica Sanofi Aventis anuncia que inyectara 100 millones de euros en una 
nueva planta de vacunas y donaría 236,000 dosis a México como apoyo al control de la enfermedad.  
 
De todo lo anterior veamos lo siguiente:  
 
1. Desde hace más de 2 años la industria farmacéutica a nivel mundial tenía problemas financieros por la baja en la 
venta de medicamentos.  
 
La industria del mueble también y la automotriz y la de la construcción y la del transporte aéreo y la del entretenimiento y 
la de manufactura en general, la turística, la de tecnologías de información y un larguísimo etcétera, prácticamente toda 
la industria y el comercio cuya situación ya afectada por la crisis mundial, está empeorando por este brote, por lo tanto 
podemos calificar este argumento como ridículo por una simple razón: los antivirales que se están produciendo están 
siendo distribuidos gratuitamente y especificando que la gente no debe autorecetarse.  Trate usted de conseguir una 
dosis de Tamiflu en alguna farmacia comercial y sin receta, a ver si se la venden. 
 
2. Si no creas guerras crea enfermedades (la economía mundial debería ponerse en marcha)  
 
Estoy de acuerdo que EEUU puso en marcha su economía dañada por la crisis del 29 gracias a la Segunda Guerra 
Mundial, pero una guerra reactiva toda la economía del país; un brote como este hace exactamente lo contrario: detiene 
la economía porque cierran fuentes de empleo, se restringen viajes de negocios y placer y la gente deja de consumir.  
Los restaurantes están cerrados, los teatros también, cines, escuelas, fuentes de empleo, estadios de futbol, Se trata 
nuevamente de un argumento ridículo. 
 
3. México, perfecto trampolín para lanzar la enfermedad, de aquí saldrían turistas a diferentes partes del mundo; 
curiosamente los países que reportan enfermos que estuvieron en México, y que están reforzando su cerco sanitario son 
los países que integran el G7 que raro.  



 
No si consideramos que los países del G7 son precisamente aquellos con los que México sostiene un mayor intercambio 
tanto comercial como de personas, de hecho al ser las economías más industrializadas y ricas del mundo, estos países 
sostienen con la mitad del orbe el mayor intercambio comercial y de personas.  Por cierto, España no pertenece al G7 y 
es el país europeo que ha presentado más casos.  Cuba tampoco pertenece al G7 y acaba de anunciar la suspensión de 
vuelos desde y hacia cualquier destino mexicano.  Cuba, si, el país con la ciencia médica más avanzada de 
Latinoamérica y por cierto, contrario a cualquier interés que pudieran tener las transnacionales, Estados Unidos y su 
“imperialismo”.  China ha ofrecido ayuda en la lucha contra el virus, al igual que Venezuela, Argentina y Brasil, todos con 
gobiernos de izquierda que no creo que se presten al “malévolo plan maestro” de EUA.  Otro argumento ridículo. 
 
Lo que pasara esta semana que viene.  Muy probable la suspensión de actividades en todas las empresas del DF y 
Estado de México, ya las clases se suspendieron hasta el día 6 de mayo, donde el gobierno hará un análisis de la farsa y 
vera conveniente el que siga, o la declaración tan estudiada "gracias a las medidas que se tomaron a tiempo y el apoyo 
de la ciudadanía pudimos controlar la enfermedad"  
 
Información a los manipuladores ignorantes que hicieron ese mail: El tiempo de incubación de la enfermedad es de 3 a 6 
días; el plazo no fue escogido porque a alguien se le antojó, sino porque es el período preciso para realizar la contención 
de un brote así; cualquier manual de epidemiología –hay muchísimos en Internet- te indicará que una cuarentena debe 
de durar por lo menos el tiempo de incubación del posible agente patógeno a contener. 
 
4. Ponte a pensar de que se está hablando a nivel internacional ahora ¿del virus o de la crisis financiera?. Esto de 
antemano es un alivio  para el banco mundial y las bolsas del mundo.  
 
Contrario a lo que se afirma en este punto, se habla de ambos temas, las noticias nacionales evidentemente dan mayor 
peso a la influenza, pero a nivel internacional se está hablando de la posible quiebra de GM y de la desaparición de 
Pontiac por ejemplo.  ¿Alivio para las bolsas y el Banco Mundial?  Definitivamente quien redactó estas tonterías necesita 
unas clases de Economía y debería simplemente echarle un ojo a la información bursátil que diariamente sigue 
apareciendo en periódicos, radio, tv, portales de Internet, etc.  El tema de la crisis mundial y sus consecuencias siguen 
apareciendo en medios todos los días. 
 
Distribuye este correo a todos tus contactos no se vale nos  quieran ver la cara como lo han hecho en el pasado, 
 (chupacabras, ovnis, leche contaminada etc.)  
 
Si claro, creo que quien nos quiere ver la cara es otro espantándonos con el petate del muerto, con una teoría de la 
conspiración tan fumada digna del episodio más chafa de los Expedientes X.  El chupacabras y los ovnis nunca has sido 
un tema importante en nuestra sociedad y la leche contaminada fue un caso real, la famosa leche Bety, distribuida con 
heces fecales por el gobierno capitalino del PRD. 
 
Y si puedes saca copias para la gente que no tiene internet, esta gente como siempre es la más afectada, mira los 
noticieros y las ventas de las farmacias se ha incrementado y el costo de los cubrebocas ya llego a 7 pesos imagínate las 
risas de quien esto orquesto al ver a la gente con cubrebocas.  
 
Si claro.  Debe ser una risa similar a la de los que redactan ese correo y quieren ver a todo mundo sacando copias de 
este mensaje manipulado, mentiroso y alarmista.  ¿La gente sin Internet es la más afectada?  ¿Quién no tiene Internet no 
tiene otra opción para informarse?  ¡Por favor! 
 
Si alguien debate que con el paro México perdería mucho pues no, para eso es el fondo que destino el FMI, e imagínate 
las ganancias de la farmacéutica a nivel mundial, y como lo acaba de anunciar el Secretario de Economía de México por 
dinero no paramos para combatir la enfermedad, y por último los empresarios considerarían este paro un alivio y muchos 
vivales como siempre pagaran la mitad a sus empleados.  
 
El fondo que destinó el FMI no es dinero regalado, es un préstamo que hay que pagar con intereses (y muy caros por 
cierto)  Es evidente que una economía paralizada no va a generar dinero para pagar ese préstamo, así que claro que se 
está perdiendo con esto.  Por cierto, en caso de emergencia, los gobiernos nacionales pueden declarar la nulidad de las 
patentes (Brasil ya lo hizo con los medicamentos para tratar el SIDA), así que si la cosa se pone fea, los laboratorios 
nacionales tendrían la autorización y capacidad para producir los retrovirales necesarios.  El resto es simple retórica 
izquierdista barata: los empresarios son los enemigos del pueblo, viva el pueblo bueno, bla, bla, bla. 
 
El presidente anuncio que la enfermedad es curable, y siempre nos manejan cifras a medias ¿donde están los muertos y 
donde están concentrados los enfermos?,  
 



¿Los muertos? ¡Pues muertos! Seguramente en algún ataúd, ya en una tumba, siendo velados por sus familiares o ya 
hechos cenizas por haber sido cremados.  Respecto a donde están concentrados los enfermos, insisto, alguien ve 
muchas películas y espera ver carpas a media calle con tipos con trajes herméticos sacando bolsas y bolsas llenas de 
cadáveres.  Los enfermos están en tratamiento en hospitales y por la naturaleza de la enfermedad, no se puede 
prescribir medicina a los familiares y a quienes estuvieron en contacto con ellos hasta que no desarrollen la enfermedad.  
Hay enfermos en observación en hospitales.  La enfermedad hoy por hoy es curable más no prevenible (no hay vacuna 
efectiva al día de hoy y tardarán meses en haberla).  Las cifras han sido expuestas a detalle por la SS y la OMS.   
 
Yo anexo los siguientes puntos:  
 
1.   Si realmente es tan contagioso, ¿cómo y donde están las familias de los muertos?  
 
Las familias están mayoritariamente en la Ciudad de México y en San Luis Potosí principalmente, porque es donde se 
concentra la mayoría de los casos; es una medida de simple ética profesional que no se den los nombres y apellidos de 
todos y cada uno de los fallecidos al aire en un noticiero, los datos son conocidos por quien tiene que conocerlos, pero 
eso no nos incluye a nosotros público en general.  Lo mismo sucede con los infectados de SIDA, vaya a la SSA o a 
cualquier dependencia similar del extranjero a pedir un listado de enfermos de VIH y sus direcciones, a ver que te 
contestan).  
 
Ahora bien, a los redactores de este correo y sus seguidores, ¿saben los nombres de las personas que han fallecido de 
SIDA o cáncer en los últimos meses?  ¿Conocen a sus familias? ¡No!  Luego entonces, según su lógica, ¡el SIDA y el 
cáncer no existen!  ¡Viva! 
 
2.   Si la influenza porcina es una mutación del virus original de los cerdos, entonces el brote de la infección debería 
haber comenzado en el campo y no en la ciudades.  
 
Si y no.  Hay que informarse.  El virus como tal contiene material genético del virus de la influenza porcina, pero no es 
influenza porcina, es una recombinación de los fragmentos de genoma del virus porcino dentro del virus H1N1 -que es la 
influenza que normalmente infecta a los humanos-, en pocas palabras, es una enfermedad nueva y ciertamente es de 
origen desconocido.  Recomiendo leer este artículo: 
 
http://www.bbc.co.uk/mundo/ciencia_tecnologia/2009/04/090428_flu_puercos_men.shtml.   
 
Aparentemente ya se tiene identificado el origen de la enfermedad; el brote tentativamente inició en febrero en alguna 
zona de la sierra de Veracruz, pero no se identificó plenamente hasta el pasado fin de semana, porque en México 
tenemos la cultura del “mejoralito” y no acudimos al médico (y sí, el sector salud público también está pa’l perro y no 
diagnosticarían bien ni una fractura expuesta de tibia y peroné, pero eso es harina de otro costal) 
 
3.   ¿Por qué no han mostrado una entrevista con algún enfermo? (he visto que entrevistan a familiares, diciendo que su 
familiar esta enfermo y que ya está estable gracias a los medicamentos, pero si el familiar ha estado en contacto directo 
con el virus que lo lógico no es que esté enfermo o en cuarentena?)  
 
¿Quieren leer una entrevista con un enfermo?  Solo dale una navegadita por la red, te dejo un ejemplo: 
http://www.bbc.co.uk/mundo/america_latina/2009/04/090427_0900_mexico_huws_ao.shtml 
 
La misma no fue realizada por un medio nacional, por lo que la acusación de prensa vendida es más que temeraria.  
Pero Manuel Camacho Solís acaba de dar una amplia entrevista sobre su caso con esta enfermedad que lo mando a 
terapia intensiva… él es de izquierda –según- y cercano al “legitimo”, ¿también es parte de esta conspiración? 
 
En Televisa Monterrey  hasta a un niño con los síntomas entrevistaron. 
 
Repito al terco, no se les puede dar medicamento a familiares que no estén enfermos porque se corre el riesgo de 
provocar que el virus mute a una variante resistente a los pocos fármacos que hoy por hoy parecen funcionar.  Y por 
cierto, el virus tarda unos 6 días en incubar; el que hoy alguien no presente síntomas no quiere decir que no esté 
enfermo y aunque alguien tenga contacto con enfermos no necesariamente se contagia si se tiene cuidado. 
 
Ahora que ya han aparecido en diversos medios enfermos que se han curado de la enfermedad, los complotistas afirman 
que son gente pagada, o sea, la única verdad es la que ellos dicen, lo demás es parte del complot que ellos mismo 
imaginan sin pruebas. 
 
4.   ¿Por qué no han dicho el nombre del retroviral que esta "curando" a la gente enferma? 
 

http://www.bbc.co.uk/mundo/ciencia_tecnologia/2009/04/090428_flu_puercos_men.shtml
http://www.bbc.co.uk/mundo/america_latina/2009/04/090427_0900_mexico_huws_ao.shtml


Porque seguramente quien escribió esto estaba más ocupado viendo “Hazme Reír” o la novela cuando el secretario de 
Salud dijo claramente el nombre de los 2 (2, no 1) retrovirales que se están empleando durante la conferencia de prensa 
del 27 de abril al mediodía: Tamiflu y Relenza.  
 
El Tamiflu lo produce la farmacéutica Roche y el Relenza lo produce Glaxo SmithKline.  Ninguno de los dos antivirales 
efectivos contra la influenza es fabricado por Sanofi Aventis, la empresa de la que se habla al principio del correo y que 
supuestamente crearía una fábrica de vacunas en México.  Al día de hoy no hay vacuna contra la influenza humana.  Por 
cierto, desarrollar una vacuna es una labor cuando menos de meses si no es que años, no es como en las películas que 
al día siguiente se tienen resultados y en una semana se está fabricando a gran escala.  Curioso: Sanofi Aventis no 
especializa su negocio en enfermedades respiratorias (si el brote hubiese sido de diabetes te la creería, ellos fabrican 
insulina sintética).  Si van a mentir, siquiera infórmense bien. 
 
Tamiflu (oseltamivir) es producido también sin licencia de Roche (o sea, sin pagarles un solo centavo) por la farmacéutica 
India Cipla (el 70% de los medicamentos del sector salud en México son fabricados en India) y estaría en condiciones de 
ser fabricada por laboratorios mexicanos en caso de que el Congreso así lo determinara. 
 
Este correo ya lo había recibido el día de ayer, está circulando muy fuerte en Internet y mucha gente lo acepta sin 
siquiera tratar de analizar; el simple hecho de que no tenga nada que soporte sus dichos ya es para desconfiar por 
completo –por no hablar de la ortografía y la falta de firma, ni ese valor tienen-.   
 
Anoche rastreando un poco la fuente de esta “teoría de la conspiración”, resulta que la misma se originó en los foros de 
discusión que mantiene el periódico La Jornada –el diario que dirige la comadre del “legítimo” y otros círculos de la 
izquierda más radical (léase, el ala más radical del PRD y del FAP –la cosa esa que fundó el Peje-), todo con el propósito 
mezquino de ganar capital político.  ¡Raro en ellos! 
 
Por cierto, anda circulando uno nuevo con la “doctrina del shock”, que realmente no aporta nada nuevo ni prueba nada. 
 
El gobierno puede engañar, claro, pero lo menos que se debe hacer cuando se recibe un correo así, es pedir alguna 
evidencia de sus dichos.  No basta una buena imaginación, porque como pueden ver, no aguanta el mínimo análisis.  Las 
pruebas muestran que el virus existe y que este correo y sus variantes solo buscan desinformar, como siempre han 
hecho sus autores.  Cualquier aclaración, estoy a sus órdenes. 
 

Francisco Aguilar D. 


